

6 juin 2024

Communiqué de presse

FlashFloodBreaker : Rendre l'Europe du Nord-Ouest résiliente face à la multiplication des crues extrêmes et soudaines

Ce 4 juin, à Liège, a marqué le **lancement officiel du projet européen « FlashFloodBreaker »** cofinancé par le programme Interreg Nord-Ouest Europe (NWE). Treize partenaires, issus de six pays du Nord-Ouest de l'Europe sont à l'initiative de ce projet. Cette coopération partage un objectif commun : **rendre l'Europe du Nord-Ouest plus résiliente aux crues soudaines extrêmes.**

Le projet FlashFloodBreaker est financé à hauteur de 7,15 millions d'euros par l'Union européenne via Interreg Nord-Ouest Europe. Tous les partenaires de la nouvelle coopération sont issus de zones à risque et sont confrontés à un nombre croissant de crues soudaines (c'est-à-dire une montée rapide des eaux dans les zones basses qui se produit dans les trois à six heures suivant une forte pluie).

Fortement impactée par les inondations catastrophiques de juillet 2021, c'est la Région wallonne qui a été choisie pour inaugurer cette conférence. Organisée par le [Centre de Coordination des Risques et de Transmission d'Expertise \(CORTEX\)](#) du Service public de Wallonie (SPW), en étroite coopération avec l'Office allemand des eaux Emschergenossenschaft, la conférence a mis en lumière l'approche adoptée par le projet FlashFloodBreaker.

Au cours de la matinée, plus de 90 participants, venus d'Allemagne, de Belgique, des Pays-Bas, de France, d'Irlande et du Luxembourg, ont partagé leurs approches territoriales de la gestion des risques d'inondation. La journée s'est clôturée par une visite de la vallée de la Vesdre et du Barrage de la Gileppe.

FlashFloodBreaker mettra en œuvre des mesures pilotes distinctes : par exemple tester une modélisation intégrée innovante, des prévisions basées sur l'IA et la collecte de données en temps réel par drones applicables dans toute l'Europe du Nord-Ouest. Sur cette base, les systèmes d'alerte précoce pourront être améliorés pour prévenir les unités de gestion de crise et les citoyens des crues soudaines à venir et les aider à prendre des décisions collectives ou individuelles.

En outre, le projet vise à renforcer la réponse transnationale aux urgences liées aux crues soudaines. Des formations conjointes seront développées avec des membres des équipes d'intervention d'urgence et des membres de différents gestionnaires des eaux de différents pays. FlashFloodBreaker vise également à sensibiliser les citoyens aux dangers potentiels des crues soudaines. Une campagne de sensibilisation et des formations destinées aux citoyens seront développées dans le cadre de la coopération, notamment en Wallonie via le CORTEX.

Site : <https://flashfloodbreaker.nweurope.eu>

Contact presse :

Stéphanie Ernoux

Chargée de communication de crise du Service public de Wallonie

stephanie.ernoux@spw.wallonie.be